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Тогда все злопыхавшие 
в сторону бывшего руковод-
ства области, гендиректора 
компании А.С. Судоргина, по-
бедно потирали руки — де-
скать, ага, а мы предупрежда-
ли, лопнул мыльный пузырь, 
рухнул колосс на глиняных 
ногах… Удивительные мета-
морфозы произошли через 
год: теперь, когда объявлен 
конкурс на передачу акций по-
тенциального банкрота в до-
верительное управление, быв-
ший «мыльный пузырь» в гла-
зах злопыхателей вдруг обрел 
вес неподъемной гири: они 
взялись подсчитывать стои-
мость активов агрохолдинга, 
уверяя общественность в том, 
что она значительно занижена. 
«Возможности предприятий 
холдинга» при этом подсчиты-
ваются навскидку, весьма при-
близительно. Так, вычисляется 
прибыль от «элитных коров 
на комплексе «Сабурово», не 
принимая во внимание то об-
стоятельство, что элитный 

скот приобретен на кредиты, 
за которые «Орловская Нива» 
не рассчиталась.

Разговор о том, какими ак-
тивами на самом деле распо-
лагает потенциальный банк-
рот, уместнее начинать с под-
счета его долгов. На сегод-
няшний день эта сумма всем 
известна: «Орловская Нива» 
имеет долгов на сумму 2 млрд. 
300 тысяч рублей. Из них 320 
млн. рублей — краткосрочные 

кредиты, 778 млн. рублей — 
долгосрочные кредиты, взя-
тые в ходе реализации нац-
проекта «Развитие АПК», и их, 
естественно, необходимо вы-
платить различным банкам. 
200 млн. рублей несубсидиро-
ванного кредита было взято 
в Московском индустриаль-
ном банке под 20 % годовых. 
(Для того чтобы погасить этот 
кредит, который непосильной 
ношей «висел» над предпри-

ятием, ООО «Юнмарт» (одно 
из предприятий группы ком-
паний ЗАО «АПК Юность») 
было вынуждено взять кредит 
в Сбербанке под 13 % годовых 
и полученные средства бес-
процентным займом предо-
ставило «Орловской Ниве»). 
Кроме того, «Орловская Нива» 
задолжала многочисленным 
кредиторам, разбросанным 
по всей России-матушке, 
от Калининграда до Амурской 

области, — на общую сумму 
955 миллионов рублей. Одним 
из этих кредиторов и было по-
дано заявление в арбитраж-
ный суд о признании «Нивы» 
банкротом. Только «Росагро-
лизингу» компания обязана 
вернуть 200 млн. рублей — за 
тот самый элитный скот, кото-
рый находится в «Сабурово», 
за доильную установку, за 
сельхозтехнику…

(Окончание на 2-й стр.)

Это было как гром 

среди 

ясного дня — когда 

в области стало 

известно о том, что 

крупнейшая 

агропромышленная 

компания Орловщины 

«Орловская Нива», 

того и гляди, будет 

объявлена банкротом. 

Как, наша гордость, 

слава 

и честь — и вдруг 

в числе безнадежных 

должников?! 

«То, что считают активами, 
на самом деле — пассивы»

В докладе В.Н. Волкова 
помимо анализа судебной 
практики в 2009 году были 
намечены и приоритетные 
направления работы судов 
в году наступившем.

По словам председателя 
областного суда, наметив-
шаяся с 2007 года тенден-
ция снижения количества 
уголовных дел прослежива-
лась и в минувшем году. 
Статистика говорит о сни-
жении числа таких преступ-
лений, как кражи, убийства, 
мошенничество, грабежи, 
и росте количества уголов-
ных дел по дорожно-транс-
портным происшествиям, 
преступлениям, связанным 
с наркотиками (почти в три 
раза) и причинением вреда 
экологии. По уголовным 
делам за год осуждено 
около 3,5 тысячи человек, 
оправдано — 3.

(Окончание на 2-й стр.)

Доверие к судам растёт

ЮБИЛЕЙ

Открывая совещание, губерна-
тор обратил внимание руководства 
города Орла на необходимость ак-
тивизировать работу Орловского 
муниципального предприятия 
«Спецавтобаза» по организации 
уборки дворовых территорий, очи-
стки улиц города Орла.

Мэрии Орла рекомендовано 
проанализировать сложившуюся 
ситуацию и принять неотложные 
меры по ее исправлению.

Губернатор также подчеркнул, 
что уже в самое ближайшее время 
во всех городах и сельских насе-
ленных пунктах области нужно ор-
ганизовать широкое участие насе-
ления в уборке территорий, эколо-
гических субботниках.

Блоку инфраструктуры поруче-
но определить перечень участков 
автодорог, требующих первооче-
редного ремонта, и обеспечить на-
чало работ по улучшению дорож-
ного покрытия уже в самое бли-
жайшее время.

На совещании были рассмотре-
ны оперативные и плановые воп-
росы.

С информацией о подготовке 
к прохождению весеннего па-
водкового периода в области 
выступил временно исполняющий 
обязанности первого заместителя 
начальника Главного управления 
МЧС России по Орловской области 
В.Н. Лысак.

Вскрытие льда на реке Оке ожи-
дается в период с 31 марта по 6 ап-
реля, на реке Сосне — с 24 марта 
по 1 апреля.

Все структурные подразделе-
ния Главного управления МЧС Рос-
сии по Орловской области нахо-
дятся в состоянии готовности. 
На средства, выделенные из об-
ластного бюджета (186,4 тыс. руб-
лей), осуществлен ремонт плавс-
редств, приобретены спасатель-
ные жилеты. Будут организованы 
объездные маршруты в местах 
возможного затопления низковод-
ных мостов. Также определены 
места временного размещения 
граждан на случай угрозы подтоп-
ления жилья. С населением прово-
дится необходимая разъяснитель-
ная работа, в т. ч. через СМИ.

А.П. Козлов потребовал обес-
печить весь комплекс мер по за-
щите граждан в период весеннего 
паводка. Для этого должно быть 
налажено постоянное взаимодей-
ствие между структурными под-
разделениями Главного управле-
ния МЧС России по Орловской об-
ласти, органами местного самоуп-
равления, силовыми ведомствами.

«Гражданам необходимо иметь 
четкое представление о действиях 
на случай наводнения. Задача всех 
служб и ведомств — обеспечить 
безопасность населения, не допу-
стить фактов мародерства в жилом 
секторе, откуда могут быть вре-
менно эвакуированы люди», — от-
метил глава региона.

С информацией о работе об-
ластного оргкомитета «Победа» 
по подготовке к празднованию 
65-летия Победы в Великой 
Отечественной войне 1941—
1945 годов выступил заместитель 
председателя правительства обла-
сти, руководитель блока социаль-
ного развития В.В. Поляков.

Готовятся сценарии централь-
ных праздничных мероприятий, 
таких как открытие стелы «Орел — 
Город воинской славы», торжест-
венное шествие войск Орловского 
гарнизона,  ветеранов войны 
и труда, возложение цветов к Веч-
ному огню и могиле героев-танкис-
тов, ряд других.

По состоянию на 5 марта дис-
пансеризацию прошли 2337 вете-
ранов из 2974 проживающих на Ор-
ловщине. Диспансеризация быв-
ших фронтовиков, изъявивших же-
лание принять участие в выездных 
мероприятиях, завершится до 
1 апреля, остальных — до 15 апре-
ля.

Составлен список сопровожда-
ющих для всех категорий ветера-
нов, которые будут участвовать 
в праздничных мероприятиях. Ре-
шается вопрос об обеспечении 
фронтовиков мобильной связью, 
а также о телефонизации квартир, 
приобретенных участниками войны 
в рамках реализации указа прези-
дента РФ об обеспечении жильем 
ветеранов войны, нуждающихся 
в улучшении жилищных условий.

А.П. Козлов подверг критике 
подразделения органов государст-
венной власти области, медлящих 
с решением вопроса об обеспече-
нии жильем ветеранов Великой 
Отечественной войны, вставших 
на очередь на улучшение жилищ-
ных условий после 1 марта 2005 
года.

Глава региона указал на необхо-

димость скорейшего решения воп-
росов по установке оборудования, 
необходимого для проведения 9 
мая торжеств на центральной пло-
щади Орла.

Следует также активизировать 
работу по оказанию помощи фрон-
товикам, изъявившим желание 
сделать ремонт жилых помеще-
ний.

А.П. Козлов поручил членам 
правительства области, закреп-
ленным за районами, держать 
на постоянном личном контроле 
вопросы реконструкции воинских 
захоронений.

С информацией о ходе подго-
товки документов по организа-
ции празднования 450-летия 
основания города Орла, а также 
мерах, принимаемых департа-
ментами по данному вопросу, 
выступил заместитель председа-
теля правительства области, руко-
водитель блока финансово-эконо-
мического развития Ю.Н. Парахин.

На согласование в  Минре-
гионразвития РФ для последую-
щего утверждения в Правительс-
тве России направлен проект рас-
поряжения о составе оргкомитета 
по подготовке к празднованию 
450-летия Орла.

В федеральных министерствах 
и ведомствах продолжается про-
цедура согласования плана мероп-
риятий, перечня инфраструктурных 
проектов.

А.П. Козлов потребовал от блока 
финансово-экономического разви-
тия срочно направить представите-
лей данного подразделения адми-
нистрации области в федеральные 
органы власти для ускорения про-
цесса согласования плана мероп-
риятий, намеченных в рамках под-
готовки и проведения празднова-
ния 450-летия областного центра.

С информацией о ходе прове-
дения зимовки скота и реализа-
ции поручения губернатора Ор-
ловской области по сохранению 
поголовья в сельхозпредприя-
тиях различных форм собствен-
ности выступил руководитель де-
партамента сельского хозяйства 
В.И. Коротеев.

По итогам 2009 года объем про-
изводства молока составил 252,4 
тыс. тонн (100,2 % к уровню 2008 
года), мяса — 94,2 тыс. тонн 
(108,5 %). Продуктивность дойного 
стада в сельхозпредприятиях воз-
росла на 10 %.

По состоянию на 1 февраля 
в хозяйствах всех категорий насчи-
тывается 151,1 тыс. голов крупного 
рогатого скота (96 % к соответст-
вующему периоду 2009 года).

В январе производство молока 
осталось на уровне начала 2009 
года, в т.ч. в сельхозпредприяти-
ях — 102,8 %, в личных подсобных 
хозяйствах — 92 %, в коллективных 
( ф е р м е р с к и х )  х о з я й с т в а х  — 
121,6 %. По сравнению с аналогич-
ным периодом 2009 года на 24 % 
больше произведено мяса на убой.

Глава региона потребовал от де-
партамента сельского хозяйства 
ужесточить контроль за численнос-
тью дойного стада.

Было отмечено, что главы райо-
нов несут всю полноту ответствен-
ности за сохранение поголовья 
коров в хозяйствах всех форм соб-
ственности.

Агропромышленному блоку 
дано указание провести совеща-
ние, в ходе которого следует дове-
сти до руководителей сельхоз-
п редприятий, инвестиционных 
компаний позицию администрации 
области по вопросам сохранения 
поголовья КРС.

Департаменту сельского хозяй-
ства поручено обеспечить защиту 
в Минсельхозе РФ проектов в АПК, 
запланированных к реализации 
на Орловщине.

«Все проекты, которые будут 
проходить защиту, должны соот-
ветствовать самым современным 
требованиям. Это является одним 
из условий повышения конкурен-
тоспособности агропромышленно-
го комплекса области, фактором 
привлечения дополнительных ин-
вестиций в сельское хозяйство ре-
гиона», — подчеркнул А.П. Козлов.

С информацией об итогах со-
циально-экономического раз-
вития Дмитровского района вы-
ступил глава Дмитровского района 
Н.И. Потапов.

В 2009 году валовой объем про-
дукции сельского хозяйства в дейс-
твующих ценах в районе составил 
460 млн. рублей (85 % к уровню 
2008 года). Среднемесячная за-
рплата — 7,8 тыс. рублей.

Валовой сбор зерновых соста-
вил 57,2 тыс. тонн при средней 
урожайности по району 28,5 цент-
нера с гектара.

(Окончание на 2-й стр.)

Совещание в администрации области
Вчера в администрации области состоялось 

совещание, которое провел губернатор 

Орловской области А.П. Козлов.

В Совете Федерации 

состоялась 

традиционная 

ежегодная встреча 

руководства Совета 

Федерации с главными 

редакторами 

региональных средств 

массовой информации.
С представителями телера-

диокомпаний, печатных СМИ 
и информационных агентств 
встретились Председатель Со-
вета Федерации С.М. Миро-
нов,  первый заместитель 
Председателя Совета Федера-
ции А.П. Торшин, заместитель 
Председателя Совета Федера-
ции С.Ю. Орлова.

В ходе рабочих встреч, дис-
куссионных часов, брифингов 
руководители СМИ обсудили 
вопросы законодательного 
обеспечения модернизации 
российской экономики и поли-
тической системы страны, 
а также пути решения актуаль-
ных проблем жизни общества. 
Особый акцент был сделан 
на роли региональных и муни-
ципальных СМИ как самостоя-
тельного социального инсти-
тута, вопросах государствен-
ной информационной полити-
ки. В дискуссиях приняли уча-
стие члены комитетов и комис-
сий Совета Федерации по кон-
ституционному законодатель-
ству, по бюджету, по информа-
ционной политике, по естест-
венным монополиям.

Кроме того, состоялась 
встреча с министром регио-
нального развития РФ В.Ф. Ба-
саргиным, на которой были 
рассмотрены актуальные про-
блемы социально-экономи-
ческого развития регионов.

Состоялась встреча и с пре-
зидентом Торгово-промыш-
ленной палаты РФ Е.М. Прима-
ковым, в рамках которой были 
обсуждены вопросы защиты 
п о т р е б и т е л ь с к о г о  р ы н к а 
от контрафактной и фальсифи-
цированной продукции.

Александр ТИХОНОВ.

Уважаемые работники архивов! Дорогие ветераны 
архивной службы!

Примите самые искренние поздравления с вашим 
профессиональным праздником!

Современное архивное дело Орловской области — 
это ваш каждодневный кропотливый труд по форми-
рованию и хранению информационных ресурсов, бла-
годаря которому продолжают жить и служить обще-
ству, личности и государству сотни тысяч документов, 
являясь связующим звеном между прошлым, настоя-
щим и будущим.

Вы сохраняете историческую память народа, ак-
тивно участвуете в реформировании российского об-
щества, ведете большую работу по расширению науч-
ного исследования прошлого нашего народа, добро-
совестно выполняя служебные обязанности.

Вы успешно решаете задачи по внедрению в рабо-
ту современных информационных технологий, прояв-
ляете высокие душевные качества к людям, обеспе-
чивая поддержку их прав и законных интересов.

Желаем вам и вашим родным и близким крепкого 
здоровья, благополучия, оптимизма и успехов во всех 
начинаниях.

Орловский областной Совет 

народных депутатов.

Встреча руководства 
Совета Федерации 
с главными редакторами 
региональных СМИ

Количество рассмотренных за год дел значительно увеличилось — все 

больше граждан решают различные конфликты и проблемы именно через 

суд. Об этом красноречиво говорят цифры статистики — количество 

гражданских дел в судах области за год увеличилось почти на треть. 

Цифры были приведены в докладе председателя Орловского областного 

суда В.Н. Волкова на региональном совещании судей, посвященном 

итогам работы за прошлый год. В совещании приняли участие первый 

заместитель губернатора и председателя правительства области 

Б.М. Коновалов, заместитель председателя областного Совета народных 

депутатов А.А. Лабейкин, федеральный инспектор в Орловской области 

В.Е. Амелин, представители территориальных управлений 

правоохранительных органов.

Сегодня — День архивов
ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Четыре года — это 48 месяцев, 
208 недель и 1460 дней. Срок не-
малый для реализации тех «глав-
ных направлений своей админист-
ративной деятельности», с кото-
рыми шел на выборы нынешний 
дмитровский глава, тем более, 
что до конца срока его полномо-
чий времени осталось в четыре 
раза меньше. Уже первым пунк-
том этих обещаний значилось 

(сохраняем орфографию ориги-
нала): «В кратчайший срок ком-
петентно произвести имущест-
венно-финансовую ревизию и 
инвентаризацию в районе. С ре-
шением следующих неотложных 
задач с возрождением промыш-
ленности и сельскохозяйствен-
ного производства в районе». 
Насчет ревизии и инвентариза-
ции: этими бухгалтерскими штуч-

ками мы, честно говоря, в ходе 
нынешней командировки не ин-
тересовались, а вот признаки 
«возрождения» промышленности 
и молочного животноводства — 
ведущей отрасли сельхозпроиз-
водства — все же попытались 
найти.

(Окончание на 2—3-й стр.)

Около четырех лет назад, а именно 

12 марта 2006 года, главой 

Дмитровского района был избран 

Н.И. Потапов — бывший председатель 

колхоза, а во время выборов, как он 

сам указывал в собственном 

агитационном листке, дважды 

директор частных предприятий (ООО 

«Рублинское» Дмитровского района и 

ООО «ОрКар» в г. Брянске). В ходе 

предвыборной кампании, как всегда, 

давалось много обещаний. Что же 

изменилось за прошедшие четыре 

года в Дмитровском районе? 

ПРОБЛЕМЫ СЕЛЬСКОГО РАЙОНА

Куда идёшь, Дмитровщина?

5 марта губернатором 

Орловской области 

А.П. Козловым 

подписан указ 

об отставке 

по собственному 

желанию члена 

правительства 

области, руководителя 

департамента 

имущества, 

промышленности 

и информатизации 

Ю.В. Коростелкина.

В этот же день 
губернатором Орловской 
области А.П. Козловым 
подписаны распоряжения 
об освобождении 
от замещаемых должностей 
Б.А. Морозова — заместителя 
руководителя департамента 
имущества, промышленности 
и информатизации, 
начальника управления 
промышленности 
и информатизации, 
Ю.В. Павлова — заместителя 
начальника управления 
промышленности 
и информатизации.

Распоряжениями 
губернатора области 
от замещаемых должностей 
также освобождены: 
Р.В. Линник — начальник 
управления 
информационно-документа-
ционного обеспечения 
аппарата губернатора 
и правительства 
области; 
Ю.А. Юшков — заместитель 
начальника управления 
государственного имущества.

Произведен также ряд 
других кадровых 
перестановок. 
От замещаемых должностей 
освобождены: Н.В. 
Плохотников — начальник 
отдела транспорта 
и дорожной инфраструктуры 
управления строительства 
и дорожной инфраструктуры; 
И.В. Пилькова — начальник 
отдела аренды земельных 
участков управления 
государственного имущества.

Распоряжением 
губернатора Орловской 
области А.П. Козлова Ольга 
Александровна Клеваева 
назначена заместителем 
начальника управления 
государственного имущества. 
Заместителем начальника 
управления государственного 
имущества назначена также 
Татьяна Николаевна 
Овсянникова.

Пресс-служба 

губернатора области.

Кадровые 
изменения 
в аппарате 
губернатора 
и правительства 
области

Орловское региональное 
отделение Союза журнали-
стов России и коллектив ре-
дакции газеты «Орловская 
правда» сердечно поздрав-
ляют почетного главного ре-
дактора «Орловской правды», 
почетного гражданина горо-
да Орла, участника Великой 
Отечественной войны Сергея 
Владимировича Коробкова с 
90-летним юбилеем! 

Желаем вам, уважаемый 
Сергей Владимирович, креп-
кого здоровья, жизненных 
сил, бодрости, творческого 
долголетия, счастья и благо-
получия!

Материал о юбиляре читайте на 3-й стр.

Сергею Владимировичу 
Коробкову — 90 лет

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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Изменилась в судах и прак-
тика применения наказаний. 
Снизилось количество граж-
дан, осужденных к реальному 
лишению свободы и к лише-
нию свободы условно, к испра-
вительным работам, а также 
к штрафам, увеличилось коли-
чество приговоренных к обяза-
тельным работам. В.Н. Волков 
обратил внимание судей на не-
обходимость расширения 
практики применения альтер-
нативных видов наказания, 
в числе которых и появившее-
ся в этом году ограничение 
свободы. Председатель облас-
тного суда считает неэффек-
тивным осуждение к лишению 
свободы условно. Практика по-
казывает, что штрафы и обяза-
тельные работы содержат зна-
чительно больший воспита-
тельно-исправительный по-
тенциал. В качестве отрица-
тельного примера В.Н. Волков 
привел практику Залегощен-
ского райсуда, где полностью 
отсутствовала практика при-
менения приговоров к испра-
вительным работам, к обяза-
тельным приговорено только 4 
человека, к штрафам — также 
4 человека, при 64 осужденных 
за год. Почти половина из них 
осуждена условно. Однако око-
ло 15 человек могли бы быть 
наказаны за мелкие кражи ре-
ально, но без лишения свобо-
ды.

Владимир Николаевич отме-
тил значительное повышение 
качества судебной практики 
в Орловской области — количе-
ство отмененных приговоров 

снизилось вдвое. Тем не менее 
их наличие свидетельствует 
об ошибках судей — неправиль-
ном применении уголовного 
и уголовно-процессуального за-
конодательства, несоответст-
вии назначенного наказания тя-
жести совершенного преступ-
ления. Каждый случай отмены 
приговора влечет за собой част-
ное определение в адрес судьи, 
допустившего ошибку.

— При изучении обстоя-
тельств дела судья ни на минуту 
не должен забывать, что в его ру-
ках жизнь и судьба конкретного 
человека, — подчеркнул предсе-
датель областного суда. — Гру-
бые ошибки подрывают автори-
тет всей судебной власти.

В прошедшем году измени-
лась практика избрания суда-
ми мер пресечения для подоз-
реваемых и обвиняемых. Со-
держание под стражей в след-
ственном изоляторе — исклю-
чительная мера пресечения, 
считает председатель област-
ного суда. Для 10 человек 
в 2009 году был назначен залог 
(в 2008 году — для двоих). Ме-
ра эта пока редко применяе-
мая, но эффективная — ни 
один из освобожденных под за-
лог не скрылся от суда и след-
ствия. В настоящее время за-
вершается работа над законо-
проектом о применении зало-
га. Согласно законопроекту, 
любой человек сможет внести 
залог за подсудимого. Сам за-
лог, нижняя планка которого 
будет определена в законе, 
можно будет вносить в виде 
денег, драгоценностей, ценных 
бумаг. Подойдут и дорогие ав-
томобили.

Другой актуальной в усло-
виях переполнения следствен-
ных изоляторов, но пока что 
редко используемой мерой 
пресечения является домаш-
ний арест. Однако в 2008—
2009 годах в районные суды не 
было заявлено ни одного хода-
тайства о применении домаш-
него ареста. Владимир Нико-
лаевич считает это недостат-
ком, требующим исправления.

В своем выступлении пред-
седатель областного суда об-
ратил внимание на необходи-
мость более широкого приме-
нения особого порядка рас-
смотрения дел, при котором 
подсудимый признает свою 
вину (наказание назначается 
не свыше двух третей от мак-
симально положенного по за-
кону), и строгого соблюдения 
законности в использовании 
условно-досрочного освобож-
дения заключенных (УДО). 
В прошлом году имели место 
случаи как необоснованного 
применения, так необоснован-
ного отказа судами в УДО.

Количество гражданских 
дел в районных судах области 
выросло за год на треть и со-
ставило 19176 дел. Эта тен-
денция прослеживается из го-
да в год и свидетельствует 
о росте доверия граждан к су-
дебной системе.

В мировых судах в прошлом 
году рассмотрено почти три ты-
сячи уголовных дел. Это на чет-
верть меньше, чем годом ранее. 
В то же время наблюдается при-
мерно такой же рост количества 
гражданских дел. Почти неиз-
менным оказалось количество 
дел административных (рост 

3 %). В два раза выросло коли-
чество дел, связанных с несвое-
временной оплатой труда, 
в полтора — по неуплате комму-
нальных платежей.

Орловским областным су-
дом по существу было рас-
смотрено три гражданских де-
ла, а также по первой инстан-
ции — 18 уголовных дел в от-
ношении 34 лиц. Из них судом 
присяжных — шесть уголовных 
дел (в 2008 году — три). В ми-
нувшем году значительно улуч-
шился контроль судей за ис-
полнением их решений.

Взаимодействие со СМИ, 
повышение открытости рабо-
ты судов В.Н. Волков считает 
одним из основных направле-
ний работы как в минувшем, 
так и в наступившем году.

— Правосудие должно быть 
открыто не только для участни-
ков судебного процесса, но 
и для общества в целом, — 
подчеркнул Владимир Никола-
евич.

Приоритетами в наступив-
шем году должны стать совер-
шенствование профессиона-
лизма судей, усиление органи-
заторской роли председате-
лей судов, более широкое при-
менение альтернативных мер 
наказания, использование за-
лога и домашнего ареста в ка-
честве мер пресечения, ин-
формационная открытость су-
дебной системы.

На совещании были рас-
смотрены и другие вопросы.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.
Фото 

Сергея МОКРОУСОВА.

Доверие 
к судам 
растёт

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

Всем известно, что всякое 
возрождение в животноводстве 
немыслимо без хотя бы сохра-
нения имеющегося продуктив-
ного поголовья. На это и должен 
был нацеливать сельхозтоваро-
производителей глава, этого 
добиваться, чтобы его слова не 
расходились с делом. Однако 
факты — упрямая вещь, и они 
говорят об обратном. Если 
в первый год работы Потапова 
главой в хозяйствах всех катего-
рий, расположенных на терри-
тории Дмитровского района, 
числилось 8,5 тысячи голов 
крупного рогатого скота, то 
в минувшем году — всего 4,7 
тыс. голов. Еще более катастро-
фичным сокращение поголовья 
КРС выглядит непосредственно 
на сельскохозяйственных пред-
приятиях. В 2006 году здесь бы-
ло 6738 голов КРС, в том числе 
2559 коров, а на 1 февраля теку-
щего года осталось лишь 1655 
голов КРС, в том числе 534 ко-
ровы, то есть за четыре «пота-
повских» года количество жи-
вотных в основном производ-
ственном секторе района со-
кратилось даже более чем в че-
тыре раза. Только за прошлый 
год фермы района лишились 
670 коров и около тысячи голов 
шлейфа. По отчетным данным 
на сегодняшний день, молоч-
ным животноводством в районе 
занимаются всего две сельско-
хозяйственные организации. Не 
дай Бог такого «возрождения» 
еще кому-нибудь.

А нет коров — и молока нет. 
В том же 2009-м валовое про-
изводство молока в Дмитров-
ском районе, по данным об-
ластного управления сельско-
го хозяйства и продовольст-
вия, сократилось на 45 про-
центов против уровня преды-
дущего 2008 года. Тогда же 
(осенью 2009 года) был вновь 
остановлен Дмитровский мо-
лочный завод, не работающий 

и по сей день. Это к теме пред-
выборных обещаний Н.И. По-
тапова по «возрождению» про-
мышленности, хотя ситуации 
вокруг завода мы еще коснем-
ся.

О проблемах, имеющихся 
в сельскохозяйственном произ-
водстве Дмитровского района, 
мы писали не один раз, и пока 
ни на одну опубликованную ста-
тью дмитровский глава ответить 
не удосужился. Видимо, и отве-
чать-то ему нечего: щедро раз-
давать обещания в предвыбор-
ном раже — это одно, а вот ра-
ботать так, чтобы твои слова 
воплощались в конкретные де-
ла, — это совсем другое.

В последние годы открыто 
и невзирая ни на что, валили 
животноводство в Дмитров-
ском и районные агрофирмы, 
нелюбимые детища «Орловс-
кой Нивы», и их преемник 
из холдинговой «агрофестов-
ской» компании. Что оказалось 
вне зоны их влияния, позже пу-
стили под нож другие неради-
вые «инвесторы», а также руко-
водство еще недавно числив-
шегося в категории крепких 
ТНВ «Шумаков и К». Так, за два 
года полностью без крупного 
рогатого скота осталось ООО 
«Мало-Боброво». Поставив-

шее под удар сельхозпроиз-
водство сразу в нескольких 
районах области ООО «Орел-
Агрофест» вначале ликвидиро-
вало крупную молочнотовар-
ную ферму в Лубянках, где 
в свое время содержалось бо-
лее тысячи голов крупного ро-
гатого скота, в том числе почти 
500 коров, а в прошлом году — 
и последнюю ферму на дмит-
ровской земле передало «за 
долги» из ООО «Агрофест-До-
маха» на дочернее кромское 
предприятие. Потерявшее еще 
более ста коров это поголовье 
пока еще стоит на «домахов-
ской» ферме, хотя и животные, 
и обслуживающие их доярки 
числятся уже за кромским 
предприятием.

Неподдельные слезы стоя-
ли в глазах животноводов ТНВ 
«Шумаков и К», когда они рас-
сказывали полную драматизма 
и предательства историю 
обезземеливания и уничтоже-
ния животноводства на своем, 
некогда одном из лучших сель-
скохозяйственных предпри-
ятий района. По 15 и более лет, 
к примеру, отработали здесь 
д о я р к а м и  Л . А .  С ы ч е в а  и 
Г.Н. Чернецова, в животно-
водстве в свое время труди-
лись и их мужья. С сокращени-

ем поголовья остались не у дел 
бывшие скотники, а в прошлом 
году, когда на погашение дол-
гов в хозяйстве стали отправ-
лять на мясокомбинат и коров, 
пришел черед увольнять и доя-
рок. Осенью 2009-го закрыли 
Талдыкинскую молочнотовар-
ную ферму, где содержалось 
примерно 400 голов КРС, 
в феврале нынешнего года — 
Алешинскую ферму. Остав-
шимся без работы дояркам 
в приказном порядке предло-
жили увольняться «по собст-
венному желанию».

«Защитник» и «гарант раз-
вития» сельхозпроизводства 
Дмитровского района Н.И. По-
тапов и здесь, очевидно, ос-
тался в стороне.

А ведь это ТНВ весну встре-
чает не только без животно-
водства, но и без земли, ко-

Куда идёшь,

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Общая сумма беспроцентных 
займов, предоставленных группой 
компаний «Юность» «Орловской 
Ниве», равна 600 миллионам руб-
лей. Эти средства были направлены 
на то, чтобы не допустить просро-
чек по кредитам, чтобы не допу-
стить картотеки просроченной за-
долженности на счетах, а кроме 
того, на приобретение кормов 
и ветпрепаратов, на реконструкцию 
и модернизацию производства, и, 
наконец, на регулярную выплату за-
работной платы работникам.

Проще говоря, все имущество 
крупнейшего агрохолдинга — дви-
жимое и недвижимое — находится 
в залоге под кредиты. Другими сло-
вами, если от стоимости чистых ак-
тивов «Нивы» минусовать пассивы, 
принимаемые к расчету, то и оста-
нется, по сути, пшик.

Да и так называемые активы, 

по словам нынешнего руководителя 
агрохолдинга С.А. Будагова, при де-
тальном рассмотрении «скорее пас-
сивы». Так, в числе активов «Нивы» 
числятся и 98 дочерних и зависимых 
акционерных обществ и так называе-
мых районных агрофирм (из них 90 
являются фактическими банкрота-
ми) — они принесли компании 620 
млн. рублей убытка. Только торговые 
и ресторанно-развлекательные 
предприятия с 75 % долей участия 
А.С. Судоргина задолжали «Орлов-
ской Ниве» 25 миллионов рублей…

А что касается земли, которой, 
по подсчету иных газетчиков, у «Ор-
ловской Нивы» 20 тысяч гектаров, так 
этого богатства компанией офици-
ально оформлено в аренду всего 
лишь 4,5 тысячи гектаров. Поэтому 
пашню, которая как бы принадлежа-
ла холдингу, легко разбирают ее за-
конные владельцы, как это случи-
лось, скажем, с частью сельхоззе-

мель «Сабурово», перешедших в «Лу-
начары» и в «Орловский бройлер».

Как уже было сказано, активы 
холдинга находятся в  залоге 
под кредиты. О состоянии активов 
красноречиво говорит, например, 
следующий документ Орловского 
филиала «Россельхозбанка», на-
правленный руководству «Орлов-
ской Нивы»: «В ходе проверки зало-
га недвижимого имущества, пере-
данного в обеспечение кредита 
ОАО АПК «Орловская Нива», распо-
ложенного на территории «Змиевс-
кого МПК», выявлено, что практиче-
ски все объекты находятся в не-
удовлетворительном состоянии… 
В связи с этим мы предлагаем вы-
вести этот залог из обеспечения 
и предоставить новое имуще-
ство…». Таким образом, все иму-
щество «Орловской Нивы» за годы 
нерачительного использования 
пришло в абсолютную негодность, 

превратилось порою в рухлядь. 
А иного залогового обеспечения 
у предприятия попросту нет.

Показателен факт: в июле про-
шлого года тогдашний руководитель 
«Орловской Нивы» выразил желание 
безвозмездно передать в собствен-
ность области принадлежащие ему 
пакеты акций хозяйственных об-
ществ, учредителем которых также 
выступило ОАО «Орловская Нива». 
Выяснилось, что кредиторская за-
долженность некоторых из них со-
ставляла от четырех до полутора 
миллионов рублей. Так, только кафе 
«Аленушка» задолжало городу за уп-
лату аренды космическую цифру.

Точный экономический анализ по-
казывает, что «Орловская Нива» дей-
ствительно банкрот, спасение кото-
рой экономически нецелесообразно, 
о чем и сказал Сергей Аристеевич 
Будагов — к этому выводу он пришел 
после того, как в течение месяца 

проработал в качестве и. о. генераль-
ного директора этой компании. Но 
губернатор сказал твердо: «Надо 
спасать — там работают 4000 чело-
век, а на дворе кризис, и иного круп-
ного производства молока и мяса 
птицы в области просто нет». И Буда-
гов оставил свои задачи в «Юности», 
и все средства — финансовые, тех-
нические — направил сюда. Как уже 
сказано, на данный момент предпри-
ятия «Юности» уже вложили 600 мил-
лионов рублей — на уплату кредитов, 
на развитие производства… О каких 
активах «Орловской Нивы» речь? Все 
имущество в залоге и в убогом со-
стоянии. Если его реализовать, то 
едва ли хватит на то, чтобы оплатить 
треть долгов.

«Зачем это Будагову?» — спро-
сите вы. На этот вопрос он отвечает 
так: «Мне стыдно сдаваться, во мне 
взыграл азарт менеджера, это, ска-
жем так, интересно. Неправда — не 

деньги определяют все, мне инте-
ресно победить. И на сегодня все 
структурные подразделения «Ор-
ловской Нивы» рентабельны, и по 
долгам мы выпрямили ситуацию. 
Наш расчетный счет чистый. Долги, 
мы сумели договориться с креди-
торами, реструктурированы. Удво-
ено производство мяса птицы (в 
прошлом году производилось 300 
тонн в месяц, сейчас мы произво-
дим 700 тонн), в течение 2010 года 
мы еще раз удвоим этот показа-
тель. Наша задача — обеспечить 
самой дешевой курятиной орлов-
ских покупателей, чтобы составить 
конкуренцию производителям 
из других регионов. Имея развитое 
растениеводство в «Юности», мы 
в состоянии обеспечить птицевод-
ство дешевыми кормами собствен-
ного производства».

Что ж, нынешний руководитель 
«Орловской Нивы» за минувший год 

на самом деле сумел провести ти-
таническую работу: остановлено 
банкротство, восстановлено произ-
водство, колоссальный убыток 2008 
года в 108 миллионов рублей уда-
лось сократить в 2,5 раза.

Таким образом, поставленную 
губернатором Орловской области 
А.П. Козловым первоочередную за-
дачу спасения от банкротства и на-
лаживания производства можно 
считать решенной. Что же касается 
конкурса на право доверительного 
управления пакетом акций «Орлов-
ской Нивы», то нынешний фактиче-
ский инвестор — ЗАО «АПК Юность»  
— считает свою миссию по спасе-
нию производства отчасти выпол-
ненной и с легкостью уступит своё 
место «спасателя» любому желаю-
щему — при условии возврата 600 
миллионов рублей беспроцентно 
вложенных «Юностью» средств.

Татьяна ПАВЛОВА.

«То, что считают активами, 
на самом деле — пассивы»

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Намечено увеличить посевные площади 
под зерновые культуры с 20,3 тыс. гектаров 
в 2009 году до 26,2 тыс. гектаров к 2012 году, 
под кормовые культуры — с 4,7 тыс. гектаров 
в 2009 году — до 7,2 тыс. гектаров к 2012 году.

По состоянию на 1 января в районе насчиты-
вается 6 промышленных предприятий. Индекс 
промышленного производства — 70 %.

В 2009 году бюджет района по доходам ис-
полнен на 99,2 %, по расходам — на 98,3 % 
к плановым показателям.

Губернатор подчеркнул, что руководству 
Дмитровского района необходимо подготовить 
комплексные предложения по поддержке рай-
она за счет средств областного бюджета.

В числе плановых на совещании был рас-

смотрен вопрос о работе ОГУ «Центр госу-

дарственных информационных ресурсов» 

по решению задач информатизации обла-

сти и выполнению поручений губернатора 

Орловской области по созданию информа-

ционного общества.

По информации директора ОГУ «Центр ГИР» 
В.В. Анцупова, в 2009 году учреждение обеспе-
чило автоматизацию персонифицированных 
выплат из областного и федерального бюдже-
тов в размере 2,5 млрд. рублей по 622 тысячам 
выплатных дел на 374 тысячи граждан.

Центром осуществляются функции межве-
домственной информатизации, в том числе ве-
дение официального сайта с размещением ин-
формации о проведении торгов по государст-
венному и муниципальному имуществу и веде-
ние официального сайта государственных заку-
пок. В 2009 году проведено размещение на сай-
те госзакупок более 3060 конкурсов и аукцио-
нов от 659 государственных и муниципальных 
заказчиков.

Учреждение выполняет функции службы со-
провождения сети передачи данных органов 
государственной власти.

Одной из наиболее важных задач, решаемых 
центром ГИР в настоящее время, является со-
здание до 1 июня 2010 года регионального 
удостоверяющего центра органов государст-
венной власти.

Подводя итоги обсуждения вопроса, губер-
натор высказал критику в адрес ОГУ «Центр 
ГИР» и органов власти области, отвечающих за 
внедрение на Орловщине электронного прави-
тельства и информационного общества, за не-
достаточно эффективную работу по развитию 
информатизации в регионе.

Перед региональными службами и ведомст-
вами поставлены конкретные задачи по реали-
зации поручений Председателя Правительства 
России В.В. Путина, данные по итогам состояв-
шегося в Уфе заседания комиссии по вопросам 
развития информационных технологий в субъ-
ектах Российской Федерации.

Блоку инфраструктуры дано указание в те-
чение месяца провести структурные изменения 
в органах власти, отвечающих за информатиза-
цию на Орловщине.

А.П. Козлов отметил, что необходимо еще 
раз разъяснить руководителям органов мест-
ного самоуправления области задачи, стоящие 
перед муниципалитетами региона по развитию 
информационных технологий.

На совещании также был рассмотрен 

вопрос о межведомственном взаимодейст-

вии по предотвращению незаконной заго-

товки и оборота древесины в Орловской об-

ласти.

По информации начальника управления ле-
сами Ю.А. Верижникова, в 2009 году в области 
выявлено 166 случаев незаконной заготовки 

древесины общим объемом более 560 кубичес-
ких метров. Незаконные рубки составили 3 % 
от легально заготавливаемой древесины.

В 2009 году по сравнению с 2008 годом ко-
личество невыявленных незаконных рубок со-
кратилось на 40 %. На 15 % уменьшился объем 
незаконно срубленной древесины, на 5,4 % сни-
зился ущерб, причиненный лесному фонду. 
Сумма административных штрафов увеличи-
лись на 29 %, а число лиц, привлеченных к уго-
ловной ответственности — с 7 до 29 человек.

С целью обновления материально-техничес-
кой базы лесничеств только за минувший год 
для инспекторского состава приобретено 12 
единиц автотранспорта повышенной проходи-
мости.

Подводя итоги обсуждения, губернатор по-
ручил управлению лесами в течение месяца 
проработать комплекс мероприятий, направ-
ленных на противодействие незаконной заго-
товке древесины на Орловщине.

«Люди должны иметь возможность на закон-
ных основаниях заготавливать дрова, поскольку 
далеко не в каждом селении имеется централь-
ное газоснабжение», — отметил глава региона.

А.П. Козлов дал указание проверить все лес-
ничества области на предмет эффективности 
работы по обеспечению сельских жителей дре-
весиной.

«В вопросах противодействия незаконному 
обороту древесины особое место отводится 
тесному взаимодействию между региональны-
ми и муниципальными властями», — подчерк-
нул губернатор.

В совещании приняли участие главный феде-
ральный инспектор в Орловской области 
В.В. Кабанов, заместитель председателя област-
ного Совета народных депутатов А.А. Лабейкин.

Пресс-служба губернатора.

Совещание в администрации области

Одна из «шумаковских» ферм.
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Изменения в законодатель-
стве потребовали внесения поп-
равок в законы, регулирующие 
назначение, исчисление и вы-
плату пособий. Прежде всего это 
Ф е д е р а л ь н ы й  з а к о н  о т 
29.12.2006 г. № 255-ФЗ «Об обя-
зательном социальном страхо-
вании на случай временной не-
трудоспособности и в связи с 
материнством».

Основные изменения связа-
ны с введением предельной ве-
личины базы, на которую начис-
л я ю т с я  с т р а х о в ы е  в з н о с ы 
(415 000 руб. в год). Закон 
№ 255-ФЗ отменил максималь-
ные размеры пособий, но уста-
новил ограничения исходя из 
этого предела (ст. 14).

Также законом установлено, 
что в средний заработок, исходя 
из которого исчисляются посо-
бия по временной нетрудоспо-
собности, по беременности и ро-
дам, ежемесячное пособие по 
уходу за ребенком, включаются 
все виды выплат и иных возна-
граждений в пользу работника, 
которые включаются в базу для 
начисления страховых взносов в 
Фонд социального страхования 
Российской Федерации в соот-
ветствии с Федеральным зако-
ном № 212-ФЗ.

Размер пособия исчисляется 
исходя из среднего заработка 
застрахованного лица, рассчи-
танного за последние 12 кален-
дарных месяцев работы у данно-
го страхователя, предшествую-
щих месяцу наступления вре-
менной нетрудоспособности, от-
пуска по беременности и родам 
или отпуска по уходу за ребен-
ком. При исчислении пособий 
работодатель сначала определя-
ет средний дневной заработок 
путем деления суммы заработка, 
начисленного за расчетный пе-
риод, на число календарных 
дней, приходящихся на этот пе-
риод. Далее рассчитывается 
средний дневной заработок на 
основании предельной величи-
ны: 415 000 руб. нужно разде-
лить на 365 дней. После этого 
сравниваются величины средне-
го дневного заработка, рассчи-
танные из фактической зарплаты 
и предельной величины. Сред-
ним дневным заработком при 
расчете пособия считается мень-
шая из них. Она умножается на 
число пропущенных дней в меся-
це нетрудоспособности.

Уточнены правила определе-
ния размера пособия при отсут-
ствии заработка в расчетном пе-
риоде (12 месяцев перед меся-
цем наступления нетрудоспо-
собности). Пособие рассчитыва-
ется исходя из заработка месяца 
нетрудоспособности. Если зара-
ботка нет, пособие можно исчис-
лить исходя из 12 календарных 
месяцев, предшествовавших ме-
сяцу наступления предыдущего 
страхового случая. Подобная си-
туация возможна, когда женщи-
на, находящаяся в отпуске по 
уходу за первым ребенком, бе-
ременеет и получает право на 
второй отпуск по беременности 
и родам. В 2009 г. такое пособие 
исчислялось из должностного 
оклада (тарифной ставки). С 
2010 г. пособие рассчитывается 
исходя из заработка за 12 меся-
цев, на основании которого ис-
числялось пособие по уходу за 
первым ребенком.

Ежемесячное пособие по ухо-
ду за ребенком выплачивается в 
размере 40% среднего заработ-
ка застрахованного лица, огра-
ниченного предельной суммой 
(415 000 руб.: 12 мес.), и не мо-
жет быть меньше минимального 
размера пособия, установленно-
го Федеральным законом от 
19.05.1995 г. № 81-ФЗ. Для ра-
ботающих граждан с учетом ин-
дексации это 2060,41 руб. по 
уходу за первым ребенком и 
4120,82 руб. по уходу за вторым 
ребенком и последующими 
детьми.

При расчете ежемесячного 
пособия средний заработок и 
среднедневной заработок опре-
деляются так же, как и в отноше-
нии пособия по временной не-
трудоспособности. Далее поря-
док иной. Чтобы получить сред-
ний месячный заработок, необ-
ходимо умножить средний днев-
ной заработок на коэффициент 
30,4. Полученная величина срав-
нивается с предельным средним 
м е с я ч н ы м  з а р а б о т к о м  — 
34583,33 руб. (415 000 руб.: 12 
мес.). Размер пособия опреде-
ляется из меньшей величины. 
Предельная величина пособия 
по уходу за ребенком — 13833,33 
руб. (34583,33 руб. х 40%).

Особенности порядка исчис-
ления среднего заработка для ис-
числения пособий указаны в Пос-
тановлении Правительства РФ от 
15.06.2007 г. № 375 «Об утвержде-
нии Положения об особенностях 
порядка исчисления пособий по 
временной нетрудоспособности, 
по беременности и родам, ежеме-
сячного пособия по уходу за ре-
бенком гражданам, подлежащим 
обязательному социальному стра-
хованию на случай временной не-
трудоспособности и в связи с ма-
теринством».

С 2010 года отчитываться пе-
ред фондом нужно по форме 
4-ФСС РФ, которая утверждена 
приказом Минздравсоцразвития 
России от 6.11.2009 г. № 871н.

Законом № 212-ФЗ установ-
лены единые требования по 
представлению отчетности в 
электронном виде во все госу-
дарственные внебюджетные 
фонды. Фонд социального стра-
хования сейчас занимается под-
готовкой к приему отчетности в 
электронном виде. Начиная с от-
четности за I квартал 2010 года 
плательщики со среднесписоч-
ной численностью работников 
более 100 человек обязаны пред-
ставлять в ФСС России отчет-
ность в электронном виде с элек-
тронно-цифровой подписью по 
защищенным каналам связи. А с 
2011 года таким образом будут 
представлять отчетность пла-
тельщики страховых взносов с 
численностью работающих свы-
ше 50 человек. Предваритель-
ные разъяснения по данному 
вопросу размещены на странице 
ГУ — Орловского регионального 
отделения Фонда социального 
страхования РФ в Интернете по 
адресу: http://fss.ru/region/ro57/
index.shtml.

Если размер начисленных 
взносов в фонд меньше суммы 
социальных пособий, назначен-
ных работникам, страхователь 
может обратиться в территори-
альный орган фонда с просьбой 
выделить средства, необходи-
мые на выплату страхового обес-
печения. Новый перечень доку-
ментов, которые в этом случае 
необходимо подготовить, ут-
вержден приказом Минздрав-
с о ц р а з в и т и я  Р о с с и и  о т 
4.12.2009 г. № 951н. Этот доку-
мент применяется с 1 января 
2010 года.

Как и ранее, для того, чтобы 
получить недостающую для рас-
чета по пособиям сумму, в отде-
ление фонда необходимо пред-
ставить заявление, форму 4-ФСС 
РФ. В новом перечне докумен-
тов определено, что в заявлении 
обязательно должна быть указа-
на следующая информация: ад-
рес страхователя, его регистра-
ционный номер и необходимая 
сумма.

Также принят приказ Минз-
дравсоцразвития РФ от 18 ноября 
2009 г. № 908 н «Об утверждении 
порядка учета страховых взносов 
на обязательное социальное стра-
хование на случай временной не-
трудоспособности и в связи с ма-
теринством, пеней и штрафов, 
расходов на выплату страхового 
обеспечения и расчетов по сред-
ствам обязательного социального 
страхования на случай временной 
нетрудоспособности и в связи с 
материнством, которым устанав-
ливается порядок учета взносов 
на социальное страхование». Со-
гласно ему страхователи обязаны 
вести учет сумм начисленных 
страховых взносов, пеней и штра-
фов; сумм уплаченных (перечис-
ленных) страховых взносов, пеней 
и штрафов; сумм произведенных 
расходов на выплату страхового 
обеспечения; расчетов по средст-
вам обязательного социального 
страхования на случай временной 
нетрудоспособности и в связи с 
материнством с территориаль-
ным органом фонда по месту ре-
гистрации страхователя (сумм, 
подлежащих уплате в территори-
альный орган фонда, и сумм, по-
лученных от территориального 
органа фонда).

Учет произведенных расходов 
на выплату обязательного стра-
хового обеспечения по обяза-
тельному социальному страхо-
ванию на случай временной не-
трудоспособности и в связи с 
материнством возможен только 
в счет уплаты страховых взно-
сов. Причем учет данных затрат 
в счет сумм, начисленных регио-
нальным отделением фонда, пе-
ней за нарушение срока уплаты 
страховых взносов, а также сумм 
штрафов за совершение право-
нарушений не допускается.

Суммы излишне уплаченных 
(взысканных) страховых взно-
сов, пеней и штрафов, по кото-
рым территориальным органом 
фонда приняты решения о заче-
те (возврате), а также начислен-
ных процентов на сумму излиш-
не уплаченных (взысканных) 
страховых взносов, пеней и 
штрафов отражаются страхова-
телем в бухгалтерском учете и 
отчетности в том отчетном пери-
оде, в котором они получены или 
зачтены на основании решения 
регионального отделения фон-
да.

Также сообщаем, что соглас-
но принятому Федеральному за-
кону от 28.11.2009 г. № 292-ФЗ 
«О бюджете Фонда социального 
страхования Российской Феде-
рации на 2010 год и на плановый 
период 2011 и 2012 годов» сред-
ства на финансирование в 2010 
году проведения углубленных 
медицинских осмотров работни-
ков, занятых на работах с вред-
ными и (или) опасными произ-
водственными факторами, в 
бюджете фонда не предусмотре-
ны.

Новое в законодательстве 
о социальном страховании в 2010 году

С 2010 года Федеральным законом от 
24.07.2009 г. № 212-ФЗ установлены новые 
правила исчисления и уплаты страховых 
взносов на обязательное пенсионное, 
социальное и медицинское страхование. 
Согласно указанному закону Фонд социального 
страхования РФ осуществляет 
администрирование страховых взносов на 
обязательное социальное страхование на 
случай временной нетрудоспособности и в 
связи с материнством. Также за фондом 
сохранено право осуществлять контроль за 
расходованием страхователями средств на 
выплату обязательного страхового 
обеспечения работникам.

торую ее прежний руководи-
т е л ь ,  п о л н ы й  « т о в а р и щ » , 
а правильнее — хозяин Шу-
маков передал в субаренду 
каким-то «московским инвес-
торам», которые с этого са-
мого момента больше и носа 
в Дмитровский район не по-
к а з ы в а ю т,  х о т я  в ы к у п а т ь 
«арендованную» пашню, ко-
торую еще ни разу не вспаха-
ли, не засеяли, уже начали. 
Рассказывают в Алешне, что 
за пай, или почти 7 гектаров, 
по 15—20 тысяч рубликов 
предлагают, то есть почти за-
дарма последнюю надежду 
у  б е з р а б о т н ы х  к р е с т ь я н 
на глазах у всего района от-
бирают.

— И находятся такие, что 
продают, — сетует глава Але-
шинского сельского поселения 
Г.М. Селифонов. — Люди гово-
рят, что «инвесторы» уже на 49 
лет земличку под себя загра-
бастали, так что паи все равно 
бы ушли от крестьян и колхоза, 
а так хоть какую-то деньгу за 
них можно выручить.

Четыре молочнотоварных 
фермы и свинарник были 
в свое время в этом хозяйстве, 
общее число работников за 
сот ню переваливало, а сейчас, 
оставшись без земли и скота, 
оно и десятерых работой обес-
печить не может.

Уже на обратной дороге 
в Дмитровск мы обратили 
внимание на добротное, но 
безжизненное здание шко-
лы, возвышающееся на краю 
села. Оказывается, что здесь 
не только фермы вырезают 
и  п о л я  р а с п р о д а ю т,  н о 
и сельские школы как ненуж-
н ы й  э л е м е н т  к  з а к р ы т и ю 
приговаривают. Вот и ездят 
теперь алешинские детишки 
в школу в райцентр на рей-
совом автобусе.

И подобных историй в Дмит-
ровском районе нам поведали 
еще немало. О некоторых 
из них расскажем в следующий 

раз. А пока вновь вернемся 
к теме животноводства. Только 
в двух сельхозпредприятиях 
в районе еще действуют мо-
лочнотоварные фермы, и низ-
кий поклон за умелую работу 

в этой важнейшей отрасли ру-
ководителям и специалистам 
СПК «Нерусса» и ООО «Вос-
ход». Они не только сохраняют, 
но и в меру сил действительно 
развивают молочное животно-
водство, хотя не помощником, 
а тормозом для отрасли явля-
ется в Дмитровске и местное 
молокоперерабатывающее 
предприятие.

Во время прихода во власть 
нового главы это было еще ра-
ботающее предприятие, нахо-
дящееся, по словам осведом-
ленных людей, в смешанной, 
в том числе и муниципальной, 
собственности. Но после чере-
ды затеянных здесь преобра-
зований завод вновь в долгах 
как в шелках, которые даже че-
рез милицию выбить не могут. 
Он давно и прочно остановлен, 
засыпанные снегом ворота за 
всю зиму так ни разу и не от-
крылись перед производите-
лями молока, а его директора 
в состоянии найти разве что 
только милиция, разбирающая 
очередное дело о погашении 

задолженности за закупленное 
предприятием еще весной 
2009 года сырье.

Имея собственное молоко-
перерабатывающее предпри-
ятие, полноправными акционе-

рами которого они долгое вре-
мя были, дмитровские сельхоз-
предприятия вынуждены искать 
рынки для сбыта молока в дру-
гих регионах, но большие транс-
портные издержки, которые они 
несут при этом, подрывают и так 
невысокую рентабельность про-
изводства.

Соответственно в районе 
оказались полностью брошен-
ными на произвол и частные 
производители молока, вла-
дельцы ЛПХ. Так же резко, как 
и в общественном производ-
стве, сокращается продуктив-
ное поголовье животных и в хо-
зяйствах населения. Всего 
около 550 коров содержится 
на сегодняшний день на сель-
ских подворьях Дмитровского 
района. В том же Лубянском 
сельском поселении, где не 
без помощи инвесторов не ос-
талось ни одной общественной 
фермы, с 2006 года и по на-
стоящее время количество ко-
ров у населения сократилось 
с 70 до 28, свиней — с 233 
до 58. И это на 12 населенных 

пунктов, 421 домохозяйство. 
25 коров на 213 подворий ос-
талось на территории Алешин-
ского сельского поселения.

Здесь рассказывают, что 
в районе полностью разруше-

на система закупок сельхоз-
продукции у населения. В се-

лах и деревнях закрыты прак-
тически все магазины потреб-
кооперации, никто ничего не 
слышал и о создании новых 
сельскохозяйственных потре-
бительских кооперативов. 
Правда, два года назад попыт-
ки реанимирования заготовок 
молока все же предпринима-
лись, но не районными вла-

стями, а представителями од-
ного из молокозаводов сосед-
ней Брянской области. Сего-
дня же единственное место, 
где сельское население рай-
она может реализовать про-
дукцию, производимую на лич-
ных подворьях, это городской 
рынок. Но доехать до него с би-
доном молока по плохо чищен-
ным дорогам на нерегулярно 
работающем общественном 
транспорте способен далеко 
не каждый. Такое же положе-
ние с заготовками мяса и всей 
остальной сельскохозяйствен-
ной продукции.

Свою предвыборную лис-
товку «Почему я иду на выбо-
ры» Потапов завершал следу-
ющими словами: «Хочу заве-
рить всех избирателей, что 
иду на выборы не для собст-
венной «ВЛАСТИ» и сведения 
каких-то личных счетов, а что-
бы направить все возможно-
сти власти на улучшение жиз-
ни и благосостояния всего 

населения Дмитровского рай-
она».

21 февраля 2006 года тогда 
еще кандидат в главы райад-
министрации Н.И. Потапов 
опубликовал в районной газе-
те «Авангард» статью с приме-
чательным заголовком «Куда 
идешь, моя Дмитровщина?!» 
«Пустеет, дичает некогда цве-

тущий дмитровский край, — 
писал он. — Пугают прохожих 
зияющие развалины промыш-
ленных предприятий, растас-
киваемых по плитам, бревныш-
кам и кирпичикам, безмолвно 
лежат заброшенные земли, 
безгласно взирают обескура-
женные дмитровцы на свое вы-
рождение и вымирание. Жи-
вем как во сне — без цели, на-
дежд, без будущего. И как до-
лог будет этот трагический 
сон — никто не знает. И, за-
крыв глаза, медленно идем 
к краю пропасти, откуда уже не 
выбраться». Писал он это, ви-
димо, словно предвосхищая и 
последствия своего руковод-
ства районом.

Четыре года было у Потапо-
ва, чтобы хотя бы частично вы-
полнить те обещания, с кото-
рыми шел на выборы, чтобы 
сделать хотя бы попытку поп-
равить положение в экономи-
ке, социальной сфере района. 
Единственный «плюс» за это 
время — некоторое увеличе-
ние объемов использования 
сельскохозяйственных земель, 
а отсюда и производства зер-
на — это заслуга только доб-
ропорядочной части пришед-
ших в район инвесторов. Боль-
ше же в Дмитровском районе 
похвалиться нечем.

Жизнь дала этому человеку 
шанс возглавить район и уже 
несколько лет руководить им. 
Пока, как видим, не лучшим 
образом. Но не все, однако, 
потеряно, у Потапова не истек 
срок полномочий, а значит, 
еще остается время для того, 
чтобы доказать, что во власть 
он шел все же не зря и что он 
может быть хозяином своему 
слову, своим обещаниям, ко-
торые когда-то храбро давал. 
Ведь давно пришла пора их вы-
полнять.

Юрий СЕМЁНОВ.

Фото 

Вячеслава МИТРОХИНА.

Дмитровщина?

От л и ч и т е л ь н о е  к а ч е с т в о 
С.В. Коробкова — не давить 
своим авторитетом, а испод-

воль учить профессиональным тон-
костям в работе. Это каждодневно 
ощущали мы, молодые журналисты. 
Большинство из нас  пришло в газету 
либо с вузовской скамьи, либо из так 
называемого отряда добровольных 
помощников — рабселькоров. 

Плата за честь работать в «Орлов-
ской правде», в столь авторитетном 
коллективе была высокой. Все инте-
ресы, все время — газете. Мы в лю-
бое время суток, в любую погоду от-
бывали в командировки, ночевали в 
деревенских хатах и неприспособ-
ленных гостиницах, добирались до 
дальних сел на мотоциклах и лошад-
ках. Ради одного — рассказать в газе-
те о хороших людях, обобщить пере-
довой опыт, защитить обиженных. 
Руководством для нас была шуточная 
песенка Константина Симонова:

Жив ты или помер —

Главное, чтоб в номер

Материал успел ты передать

И чтоб, между прочим,

Был фитиль всем прочим,

А на остальное наплевать…

Сейчас уже и не припомню, кому 
из нас первому пришла в голо-
ву мысль как-то разнообразить 

в газете молодежную тематику, чтобы 
«Орловскую правду» читали не только 
взрослые и партийные функционеры. 
Составили план публикаций, тематику 
полос, фотоматериалов.

Собрались в кабинете редактора. 
Сергей Владимирович нас подде-
ржал, ибо сам хорошо владел те-
мой — несколько лет проработал в об-
ластной комсомольской газете.

Вскоре вышел номер с целевой по-
лосой под заголовком «Юность». 

У С.В. Коробкова редко встречаю-
щееся дарование: уметь не только хо-
рошо организовать работу редакции, 
но и оказать конкретное влияние 
на содержание газеты. Пожалуй, его 
главным принципом стало известное 
выражение знаменитого Гёте: «Нема-
лого можно добиться строгостью, 
многого — любовью, но всего боль-
ше — знанием дела»…

В начале 1970-х на Орловщине 
начал внедряться в практику 
новый метод строительства жи-

лья и объектов социально-бытовой 
сферы, в народе названный «орловс-
кая непрерывка». На страницах 

«Орлов ской правды» появилась спе-
циальная рубрика, каждая планерка 
начиналась с вопроса главного: «А что 
у нас по непрерывке?». 

С приходом С.В. Коробкова в каче-
стве редактора «Орловская правда» 
стала заметно приобретать новое ли-
цо, быстро завоевывала читательские 
симпатии.

Значительно усилился поток пи-
сем. «Вы — газета, вы все можете», — 
так начинались многие из них.

Из читательских писем составля-
лись целые тематические страницы: 
«Подвиг», «Родимый край», «Человек 
и закон», подборки по вопросам куль-
туры, социальной сферы.

Из писем, пришедших в редакцию, 
журналисты выбирали темы своих вы-
ступлений, была даже специальная 
рубрика «Письмо позвало в дорогу».

В год нынешнего славного юби-
лея — 65-летия Великой Побе-
ды — нельзя не сказать о роли 

«Орловской правды» в военно-патри-
отическом воспитании подрастающе-
го поколения. С.В. Коробков, сам про-
шедший огненными дорогами войны, 
держал эту тему под постоянным кон-
тролем. Он стал инициатором созда-
ния специальной полосы «Подвиг». 
Это было то время, когда еще были 
живы многие участники Великой Оте-
чественной. Их бесценные свидетель-

ства о тех героических годах и состав-
ляли славную летопись мужества 
и патриотизма, которую активно со-
здавали сотрудники «Орловской прав-
ды». 

Многие материалы страницы по-
том вошли в книгу, посвященную 
40-летию освобождения Орла от гит-
леровцев.

Сергей Владимирович Короб-
ков — человек общительный, 
доброжелательный. Сотрудни-

ков «Орловской правды» привлекали 
его естественная, ненаигранная про-
стота в общении, деловитость, отзыв-
чивость, готовность помочь человеку, 
если тот попал в беду, если у него го-
ре.

Работать с ним было интересно 
и легко. Не в том смысле легко, что 
можно работать, как говорится, спустя 
рукава, без напряжения. Речь о другом. 
О том, что в коллективе была создана 
атмосфера доброжелательства, дове-
рия, отсутствовали случаи непонима-
ния, злобы, доносительства, чем обыч-
но богаты творческие коллективы. Поэ-
тому сотрудники брались за самые 
сложные задания с охотой, стремились 
выполнять их с инициативой и макси-
мальной отдачей.

С.В. Коробков отдал «Орловской 
правде» 30 лет своей жизни, 23 года 
был ее бессменным редактором.

В 1988 году, когда в стране уже вов-
сю внедрялась горбачевская пере-
стройка, Сергей Владимирович ушел 
на пенсию. Думаю, не потому что ощу-
щал свой возраст. Совсем нет! Он был 

по-прежнему активен, полон творчес-
кой энергии, его любил и поддержи-
вал коллектив.

Но наступало время таких черных 
перемен, когда люди честные, поря-
дочные, с закалкой фронтовиков уже 
были не нужны…

Как кто-то справедливо заметил: 
журналисты, как и маршалы, в отстав-
ку не уходят. Сергей Владимирович 
еще долгие годы работал в системе 
облпотребсоюза, возглавлял, говоря 
по-нынешнему, пресс-службу этого 
уважаемого учреждения.

Недавно встретился с ним на од-
ном мероприятии. Не виделись почти 
год. Изменился мало, разве что в ру-
ках появилась элегантная палочка-
трость — напоминают о себе хвори, 
полученные на фронтах.

Улыбается:
— Уж очень хочется на аристократа 

походить!
Удивляешься его энергии, юно-

шескому блеску глаз, его мудрой рас-
судительности. Кажется, ветерану 
войны и журналистики удалось полю-
бовно договориться с беспощадным 
временем…

Сегодня Сергею Владимировичу 
Коробкову исполняется 90. С юбиле-
ем, Учитель! Здоровья, счастья Вам!

Александр МАКУШЕВ.

УЧИТЕЛЬ
ЮБИЛЕЙ

Школа, которую закрыли.

 На территории дмитровского молокозавода — нетронутая снежная целина.
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Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ АУКЦИОНА

Организатор торгов — департамент имущества, промыш-
ленности и информатизации Орловской области (302021, г. 
Орел, пл.  Ленина, д. 1, тел. 8 (4862) 47-51-69, факс 47-53-43) 
сообщает о проведении торгов по продаже государственного 
имущества Орловской области.

Основания продажи государственного имущества: 
распоряжение правительства Орловской области от 29 дека-
бря 2009 года № 276-р, приказ департамента имущества, про-
мышленности и информатизации Орловской области от 3 
марта 2010 года № 45.

Способ продажи: аукцион, открытый по форме подачи 
предложений о цене и составу участников.

Предмет аукциона: продажа имущества, находящегося 
в государственной собственности Орловской области, а имен-
но: лот № 1 — нежилое помещение № 49 общей площадью 
1458,1 кв. м, литера А 1, расположенное по адресу: г. Орел, ул. 
Комсомольская, д. 256; лот № 2 — бар «Океан грез» общей 
площадью 1806,8 кв. м, литера А, расположенный по адресу: 
г. Орел, ул. Комсомольская, д. 256, помещение № 50 (далее — 
имущество).

Начальная цена предмета аукциона составляет по лоту 

№ 1 — 58 300 000 (пятьдесят восемь миллионов триста тысяч) 
рублей 00 копеек; по лоту № 2 — 72 200 000 (семьдесят два 
миллиона двести тысяч) рублей 00 копеек.

Шаг аукциона:

по лоту № 1 — 2 915 000 (два миллиона девятьсот пятнад-
цать тысяч) рублей 00 копеек;

по лоту № 2 — 3 610 000 (три миллиона шестьсот десять 
тысяч) рублей 00 копеек.

Порядок внесения и возврата задатка: размер задатка 
для участия в аукционе составляет: по лоту № 1 — 4 500 000 
(четыре миллиона пятьсот тысяч) рублей 00 копеек; по лоту 

№ 2 — 4 500 000 (четыре миллиона пятьсот тысяч) рублей 00 
копеек.

Задаток по соответствующему лоту вносится на расчетный 
счет продавца (департамент имущества, промышленности 
и информатизации Орловской области) в ГРКЦ ГУ Банка Рос-
сии по Орловской области № 40302810800000000055, БИК 
045402001, ИНН/КПП 5753004003/575101001 и должен посту-
пить до дня определения участников аукциона, указанного 
в настоящем извещении.

Возврат задатка осуществляется в течение 5 дней со дня 
проведения аукциона (отзыва заявки, отказа в допуске к уча-
стию в торгах или наступления иных установленных законода-
тельством Российской Федерации оснований для возврата 
задатка). При заключении договора с лицом, выигравшим тор-
ги, сумма внесенного им задатка не возвращается и засчиты-
вается в счет исполнения обязательств по заключенному до-
говору.

Прием заявок:

формы заявки и договора о задатке размещены на офици-
альном сайте Орловской области www.adm.orel.ru и могут 
быть получены у организатора.

Заявки на участие в аукционе принимаются со дня опубли-
кования извещения и по 5 апреля 2010 года включительно 
с 10.00 до 18.00 в рабочие дни (перерыв с 13.00 до 14.00) 
по адресу: г. Орел, наб. Дубровинского, д. 70, каб. № 303.

Для участия в аукционе претенденты представляют 

следующие документы:

1) заявку на участие в аукционе по установленной форме 
с указанием реквизитов счета для возврата задатка (состав-
ляется в 2 экз., один из которых остается у организатора, дру-
гой — у заявителя);

2) договор о задатке по установленной форме;
3) платежный документ с отметкой банка плательщика 

об исполнении для подтверждения перечисления претенден-
том задатка;

4) нотариально заверенная копия документа, удостоверяю-
щего личность, — для физических лиц; заверенные нотари-
ально или органом, осуществляющим регистрацию, копии уч-
редительных документов, включая все изменения и дополне-
ния к ним, свидетельства о государственной регистрации, 
о постановке на учет в налоговом органе и оригинал (нотари-
ально заверенная копия) выписки из Единого государствен-
ного реестра юридических лиц, а также выписка из решения 
(решение) уполномоченного органа о приобретении имуще-
ства (если это необходимо в соответствии с учредительными 
документами претендента и законодательством) либо справ-
ка о том, что такое решение не требуется, — для юридиче-
ского лица; заверенные нотариально или органом, осуществ-
ляющим регистрацию, копии свидетельств о государственной 
регистрации в качестве индивидуального предпринимателя, 
о постановке на учет в налоговом органе и оригинал (нотари-
ально заверенная копия) выписки из Единого государствен-
ного реестра индивидуальных предпринимателей — для ин-
дивидуального предпринимателя;

5) доверенность на уполномоченное лицо, имеющее право 
подписи и представления интересов заявителя для участия 
в аукционе, в том числе на подачу заявки и других документов, 
необходимых для участия в аукционе, в случае подачи доку-
ментов представителем.

Оформление указанных документов должно соответство-
вать законодательству Российской Федерации.

Дата, время и место определения участников аукцио-

на: 6 апреля 2010 года в 11.00 по адресу: г. Орел, наб. Дубро-
винского, д. 70, каб. 301.

Дата, время и место проведения аукциона: 8 апреля 

2010 года в 11.00 по адресу: г. Орел, наб. Дубровинского, 
д. 70, каб. 301.

Порядок определения победителя: победителем аукци-
она признается участник, предложивший наибольшую цену 
предмета аукциона.

Срок заключения договора купли-продажи: 5 (пять) 
дней с даты проведения аукциона.

Порядок оплаты: оплата приобретаемого на аукционе 
имущества производится в течение 10 (десяти) банковских 
дней с момента заключения договора купли-продажи путем 
единовременного перечисления денежных средств по следу-
ющим реквизитам: УФК по Орловской области (для департа-
мента имущества, промышленности и информатизации Ор-
ловской области), ИНН/КПП 5753004003/575101001, ОКАТО 
5 4 4 0 1 0 0 0 0 0 0 ,  К Б К  0 0 6 1 1 4 0 2 0 2 3 0 2 0 0 0 0 4 1 0 ,  р / с 
40101810100000010001 в ГРКЦ ГУ Банка России по Орловской 
области, БИК 045402001.

Формы заявки, договора о задатке, описи документов, про-
ект договора купли-продажи размещены на официальном 
сайте Орловской области www.adm.orel.ru. С указанными 
документами, а также иной информацией заинтересованные 
лица могут ознакомиться по адресу: г. Орел, наб. Дубровинс-
кого, д. 70, каб. 303, тел.: 8 (4862) 47-51-69, 55-58-16.
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О Б Л А С Т Н А Я  Г А З Е Т А

Издается с 22 марта 1917 года

ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

КРИМИНАЛ

Следственным управлением 

Следственного комитета при 

прокуратуре РФ по Орловской 

области завершено расследование 

уголовного дела в отношении 

гражданина, обвиняемого 

в умышленном причинении тяжкого 

вреда здоровью, повлекшего 

по неосторожности смерть 

потерпевшего, а также 

в применении насилия в отношении 

представителя власти (ч. 4 ст. 111, 

ч. 1 ст. 318 УК РФ).
По версии следствия, 12 апреля 2009 года 

между ранее знакомыми обвиняемым и 11-лет-
ним мальчиком на берегу реки Цон в поселке 
Знаменка Орловского района произошел конф-
ликт, в ходе которого злоумышленник нанес не-
сколько ударов кулаками в область лица потер-
певшего, в результате чего ребенок скончался 
на месте происшествия. Продолжая преступ-
ные действия, обвиняемый расчленил тело 
мальчика с помощью ножа, части тела ребенка 
разложил по полиэтиленовым пакетам и сбро-
сил в реку.

Кроме того, 31 июля 2009 года обвиняемый 
не подчинился законным требованиям сотруд-
ника управления уголовного розыска УВД и на-
нес ему несколько ударов в область головы, тем 
самым применив насилие в отношении пред-
ставителя власти.

В настоящее время уголовное дело направ-
лено в суд для рассмотрения по существу.

Завершено 
расследование 
чудовищного 
преступления

До 2002 года в стационаре желез-
нодорожной больницы было 120 кой-
ко-мест и все они оплачивались за 
счет средств Фонда обязательного 
медицинского страхования по про-
грамме государственных гарантий. 
Предпочтений и деления пациентов 
не существовало, все горожане — 
и железнодорожник, и любой другой 
житель Орла — лечились одинаково.

Что изменилось за это время? 
Из года в год сокращается заказ 
по государственным гарантиям 
и уменьшается количество финанси-
руемых койко-мест круглосуточного 
пребывания. А так как больница пе-
решла из Министерства путей сооб-
щения, которое являлось государст-
венной структурой, в негосударс-
твенную систему ОАО «Российские 
железные дороги», то соответст-
венно со стороны государства умень-
шилось финансирование, а это при-

вело к неизбежности сокращения — 
за «чужих» больных отраслевая ме-
дицина имеет право не платить.

В итоге на 2010 год железнодо-
рожная больница получила муници-
пальный заказ по системе ОМС толь-
ко на 14 коек круглосуточного и на 72 
койки дневного пребывания по тера-
певтическому, хирургическому и не-
врологическому профилям. Но учи-
тывая большую потребность города 
в дневных стационарах, а также в це-
лях максимального сохранения ква-
лифицированных кадров, железно-
дорожной больнице пришлось про-
вести реорганизацию и перепрофи-
лировать 60 коек под дневной стаци-
онар специально для обслуживания 
горожан.

Но мощностей больницы, а также 
квалифицированных кадров меди-
цинского персонала, помещений 
и оборудования хватило бы и на об-

служивание большего количества 
койко-мест, как было много лет на-
зад. Дело — за увеличением муници-
пального заказа.

— Нам всё-таки удалось найти об-
щий язык с местными органами уп-
равления здравоохранения, — гово-
рит главный врач больницы Роман 
Львович Зенов. — Ведь ещё несколь-
ко месяцев назад ситуация была 
очень серьёзная, стоял вопрос о за-
крытии больницы для жителей горо-
да с 1 января 2010 года. Но нас услы-
шали, и общими усилиями мы сохра-
нили койко-места и для жителей Ор-
ла.

Как нам сказали в больнице, сего-
дня воспользоваться амбулаторно-
поликлиническими услугами этого 
лечебного учреждения может любой 
житель города и области независи-
мо от места проживания. Единствен-
ное требование — наличие на руках 

страхового медицинского полиса, 
паспорта и пластиковой карточки 
страхового свидетельства пенсион-
ного страхования.

— В нашей больнице сохранена 
так называемая цеховость, что сей-
час является редкостью, — говорит 
заместитель главного врача по ле-
чебной работе Сергей Иванович Вла-
сов. — Другими словами, каждый ра-
ботник предприятий ОАО «РЖД», 
а их 21 предприятие, находится 
на диспансерном наблюдении в на-
шем лечебном учреждении. Соот-
ветственно и предрейсовый осмотр 
у нас не формальность, а действи-
тельно серьёзная процедура.

Как удалось выяснить, пациенты 
часто обращаются в железнодорож-
ную больницу с просьбой пройти 
курс лечения на платной основе 
именно в этом стационаре, хотя они 
могли бы пролечиться бесплатно 
в больнице по месту жительства. 
А это весомый аргумент востребо-
ванности лечебного учреждения.

* * *
Железнодорожная больница 

должна быть сохранена не только по-
тому, что здесь есть высококвалифи-
цированные кадры, помещения, не-
обходимое оборудование, но и пото-
му, что в этом районе другого лечеб-
ного учреждения, можно сказать, нет. 
Районная поликлиника давно требу-
ет нового здания, а лечиться в стаци-
онарах других районов города не-
удобно. Люди привыкли к своей 
больнице, и не хотелось бы, чтобы 
это лечебное учреждение, прослу-
жившее городу более полувека, пе-
рестало обслуживать рядовых ор-
ловцев.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

АКТУАЛЬНО

Орловская железнодорожная больница всегда пользовалась популярностью 

у орловцев. И в советские времена, и в нынешние. А поэтому любые 

происходящие здесь изменения, любые реорганизации незамеченными не 

проходят. Когда несколько лет назад в железнодорожной больнице закрыли 

детское отделение, потом сократили койки для долечивания больных, перенесших 

инсульт, пациенты высказывали недовольство. И вот новая информация — с 1 

марта 2010 года закрыто хирургическое отделение круглосуточного пребывания.

«Известие о сильном сокращении стационара нас неприятно поразило, — пишут 

в редакцию «Орловской правды» пациенты больницы и наши читатели. — Здесь 

работают замечательные врачи и медсёстры, которые относятся к нам 

внимательно и по-доброму, поэтому сюда приходят лечиться не только 

железнодорожники, и даже не только жители района, но и пациенты со всего 

города».

Журналист «Орловской правды» отправился в железнодорожную больницу, чтобы 

узнать о ситуации, как говорится, из первых рук.

Чтобы свои не стали чужими

Следственным отделом по городу 

Орлу Следственного управления СКП 

РФ по Орловской области 

возбуждено уголовное дело в 

отношении жителя города Орла по 

признакам состава преступления, 

предусмотренного ч. 2 ст. 291 УК РФ 

(дача взятки должностному лицу).
В ходе проведенных следственно-оператив-

ных мероприятий совместно с сотрудниками 
ОБЭП УВД по городу Орлу установлено, что 26 
февраля 2010 года на территории Советского 
района города Орла подозреваемый, собирав-
шийся заняться незаконной предпринимательской 
деятельностью по использованию игровых авто-
матов, пытался дать взятку старшему оперуполно-
моченному ОБЭП УВД по городу Орлу. Взятка 
передавалась в виде кредитной карты с наличи-
ем на счете денежных средств в сумме 30000 
рублей. При передаче взятки индивидуальный 
предприниматель был задержан.

В настоящее время предварительное след-
ствие по данному уголовному делу продолжает-
ся. 

Свердловским межрайонным 

следственным отделом 

Следственного управления СКП РФ 

по Орловской области возбуждено 

уголовное дело в отношении 

директора средней школы 

Колпнянского района, 

подозреваемой в совершении 

преступления, предусмотренного ч. 1 

ст. 292 УК РФ (служебный подлог).
По версии следствия, в июне 2009 года по-

дозреваемая своим приказом уволила с форму-
лировкой «по собственному желанию» уборщи-
цу данной школы, которая заявление об уволь-
нении не подавала. На следующий день дирек-
тор школы своим же приказом приняла на рабо-
ту своего мужа, который функций по уборке 
школы не осуществлял. 

Предварительное следствие по данному уго-
ловному делу продолжается.

Кромским межрайонным 

следственным отделом 

Следственного управления СКП РФ 

по Орловской области возбуждено 

уголовное дело по факту причинения 

тяжких телесных повреждений 

гражданке Узбекистана, от которых 

наступила ее смерть ( ч. 4 ст. 111 УК 

РФ). 
В ходе проведенных следственно-оператив-

ных мероприятий установлено, что 17-летний 
житель Кромского района, пребывая в состоя-
нии алкогольного опьянения, в ходе возникшей 
ссоры с потерпевшей нанес последней множе-
ство ударов ногами и руками по голове и туло-
вищу. От полученных телесных повреждений по-
терпевшая скончалась на месте происшествия. 

Подозреваемый задержан в порядке ст. 91 
УПК РФ. В настоящее время проводятся след-
ственные действия, направленные на установ-
ление всех обстоятельств произошедшего. 

Пресс-служба Следственного 

управления Следственного комитета при 

прокуратуре РФ по Орловской области.

Взятка

Подозревается 
несовершеннолетний 

Служебный подлог

Два месяца назад 

на страницах 

«Орловской 

правды» была 

опубликована 

история о том, как 

размеренная жизнь 

одной орловской 

семьи 

превратилась 

в кошмар за 

рекламным щитом. 

Некрасивая 

история, связанная 

с МУП «Городское 

агентство 

недвижимости». 

А ситуация 

складывалась 

следующим 

образом.

К окну одной из квартир 
дома № 53 по улице 3-й 

Курской в городе Орле был 
приделан козырёк, а на 
нём прикреплён реклам-
ный щит с надписью «Го-
родское агентство недви-
жимости». Хозяин кварти-
ры ещё в начале этих сом-
нительных работ пытался 
выяснить, на каком осно-
вании пристыковали щит 
прямо к его окну. Но стро-
ители просто проигнори-
ровали человека.

Жильцы пострадавшей 
квартиры обращались 
в службу по жилищному 
надзору Орловской обла-
сти за помощью, просили 
прояснить непонятную си-
туацию. Но полученные 
из жилищной инспекции от-
веты (один из них за квар-
тиросъемщиков, а другой 
— против) только напусти-
ли туману вокруг пробле-
мы, а щит так и остался 
на месте, создавая людям 
серьезные неудобства.

В  М У П  « Го р о д с к о е 
агентство недвижимости» 
(директор В.И. Загайнов) 
на жалобу квартиросъем-
щика никак не отреагиро-
вали. И это несмотря на то, 
что в данной ситуации есть 
все основания говорить 
о нарушениях Федераль-
ного закона «О рекламе». 
Кстати, 27 сентября 2009 
года Федеральным зако-
ном № 228 были внесены 
изменения в этот норма-
тивный документ, которые 
чётко регламентируют по-
рядок размещения рек-
л а м н ы х  к о н с т р у к ц и й 
на жилых домах.

В законе вполне конк-

ретно сказано, что если 
для установки рекламных 
конструкций будет исполь-
зовано имущество собст-
венников помещения, то 
в этом случае необходимо 
получить согласие собст-
венников квартиры. Лишь 
после получения согласия 
размещение рекламы бу-
дет считаться законным.

В случае с квартирой 
на 3-й Курской невоору-
женным глазом и без зна-
ния закона видно явное 
ущемление прав собст-
венников жилья. Наш фо-
токорреспондент зафик-
сировал мусорную кучу, 
которая скапливается 
в козырьке рекламного 
щита, прикрепленного 
к окну квартиры. Помимо 
мусора много и других не-
удобств: перекрыт вид 
из окна, во время дождя 
брызги рикошетом от ко-
зырька летят на стекло, 
летом невозможно от-
крыть форточку из-за вони 
и мух, а во время снегопа-
да здесь образуется суг-
роб выше окна.

Тем не менее директор 
агентства В.И. Загайнов 
считает, что ничего осо-
бенного и страшного не 
происходит. Одна пробле-
ма — надо договориться 
с ЖЭУ, чтобы убирали му-
сор с козырька. То есть чи-
новник не только не заду-
мывается о мучениях лю-

дей, он даже на требова-
ния закона не обращает 
внимание.

— А кто виноват, что лю-
ди с верхних этажей вы-
брасывают сюда всякий 
хлам? — удивляется Вла-
димир Иванович.

После этого разговора 
прошло два месяца. И что 
же? Да ничего! Козырек 
на месте, к кучам мусора 
добавился сугроб. 

— Я не могу открыть ок-
но, потому что от мусора 
идёт такой ужасный за-
пах — задохнуться можно, 
а летом ещё и мухи поя-
вятся. Это же антисанита-
рия! Ну, скажите, как жить? 
Неужели никто не может 
повлиять на этих чиновни-
ков? — плачет Нина Пав-
ловна Кириллова, которая 
и занимает комнату со 
злополучной рекламой.

После жалобы жильцов 
мы опять  обратились 
в МУП «Городское агент-
ство недвижимости», где 
нам в очередной раз по-
обещали, что предпримут 
меры, что договорятся 
с ЖЭУ, что те вызовут вы-
шку и уберут мусор.

На вопрос: «Неужели 
нельзя просто убрать щит, 
чтобы не создавать труд-
ностей ни себе, ни лю-
дям?» нам ответили: «Нет, 
по-другому никак нельзя».

Да почему же нельзя? 
Это же прямое нарушение 

закона! Поставьте этот 
щит на землю, как делают 
сотни учреждений и мага-
зинов в Орле. Повесьте 
дополнительную вывеску 
на стену у входа в ваше 
агентство. А ещё неплохо 
прикрепить рекламу к окну 
кабинета начальника. По-
чему руководитель уважа-
емой организации допус-
кает, что такая мелочь, как 
вывеска с названием уч-
реждения, доставляет му-
чения людям, в том числе 
пожилым и больным? Поп-
робуйте хоть на минуту 
примерить «шкурку» этих 
жильцов на свои плечи 
и представить себя в пре-
клонном возрасте, с кучей 
болезней, с мусорной 
ямой практически в квар-
тире при полном безраз-
личии чиновника, равно-
д у ш н о  у с т р о и в ш е г о 
для вас этот кошмар. Не 
пробирает?..

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Фото 

Вячеслава МИТРОХИНА.

Эту заметку редакция 

направляет в районную 

прокуратуру в качестве 

официального заявле-

ния с просьбой разо-

браться и заставить уб-

рать рекламный щит 

тех, для кого закон, на-

верное, ничего не зна-

чит.

ПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫ

Для кого закон не писан

Ректорат Орловского государственного аграрного уни-
верситета выражает глубокое соболезнование проректору 
по административно-хозяйственной работе Елене Юрьевне 
Цикиной по поводу смерти ее брата.

ТЕЛЕФОН  РЕКЛАМНОГО АГЕНТСТВА

76�20�34
НП «Редакция газеты 

«Орловская правда»

С 1 по 5 марта во 

Владимире прошло 

первенство ЦФО 

России по тяжелой 

атлетике среди 

юниоров. В этом 

соревновании 

помимо орловских 

атлетов приняли 

участие 

спортсмены 

Московской, 

Владимирской, 

Брянской, Курской, 

Смоленской, 

Липецкой, 

Ярославской, 

Белгородской и 

Рязанской 

областей.

Штангисты Орловщины 
достойно выступили на 
данном турнире, заняв об-
щекомандное первое ме-
сто, оставив позади себя 
команды Владимирской и 
Московской областей.

Наибольший вклад в по-
беду сборной нашей обла-
сти внесли занявшие  пер-
вые места  Алик Козырев 
(в.к. до 62 кг, сумма двое-
борья — 240 кг, ШВСМ) и 
Максим Репков (св. 105 кг, 
361 кг, СДЮШОР № 2), оба 
из Мценска. Серебряную 
медаль выиграл орловец 
Алексей Хрычев (св. 105 кг, 
321 кг, ШВСМ).

Победа была бы невоз-
можна без воспитанника 
училища  олимпийского ре-
зерва Сергея Бурцева, а 
т а к ж е  И г о р я  Го л и к о в а , 
Дмитрия Чепуренкова и 
Д е н и с а  В а н и н а  ( в с е  — 
СДЮШОР № 2, Мценск), 
принесших необходимые 
зачетные очки для общеко-
мандной победы.

Следующими серьезны-
ми стартами для наших тя-
желоатлетов станут чемпи-
онат ЦФО среди взрослых, 
а также всероссийский тур-
нир на призы губернатора 
Орловской области и спар-
такиада Центрального фе-
дерального округа среди 
молодежи, которые прой-
дут в Мценске с 4 по 7 мая.

Анатолий РЯБЦЕВ.

Орловские 
тяжелоатлеты — 
лучшие в ЦФО

СПОРТ
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